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本报讯 随着昨晚上海黄金交易

所国际板正式开市，我国黄金市场对

外开放迈出实质性一步，“ 上海金”

正式走向全球。全国政协副主席、中

国人民银行行长周小川，中共上海市

委副书记、市长杨雄共同为国际板开

市并分别讲话。中共上海市委常委、

副市长艾宝俊，中国人民银行副行长

刘士余共同为上海国际黄金交易中

心揭牌。

周小川在讲话时说，黄金市场是

我国金融市场的重要组成部分。上海

黄金交易所国际板启动，是中国金融

市场对外开放进程中的一件大事。当

前和今后一段时期，仍是上海黄金交

易所加快发展和大有作为的战略机

遇期。启动黄金交易国际板，打造“ 上

海金”品牌，构建亚洲黄金转口中心，

是上海黄金交易所勇抓机遇、主动创

新、推动黄金市场稳步开放的重要举

措，也是落实中央关于全面深化改革

重大部署的具体行动，对于进一步提

升中国黄金市场的容量和集聚性、更

好实现黄金市场人民币价格发现功

能、完善中国金融市场体系、提升金

融市场效率具有重要意义；也有利于

扩大上海国际金融中心的优势和辐

射力，促进上海自贸区和上海国际金

融中心联动发展。

杨雄代表上海市委、市政府对黄

金交易所国际板启动表示祝贺，对中

国人民银行长期以来对上海国际金

融中心和自贸试验区建设的指导和

支持表示衷心感谢。他说，在人民银

行直接推动和有关各方共同努力下，

黄金交易所国际板和“ 上海金”正式

推出，将有助于加快我国金融市场的

开放进程，对推进上海国际金融中心

和自贸试验区建设具有突破性意义。

金融市场是国际金融中心建设的核

心，而黄金市场是金融市场的重要组

成部分。我们要以黄金交易所国际板

和“ 上海金”推出为契机，进一步做

大做深黄金市场，推动金融市场不断

提升国际竞争力和全球影响力。要强

化创新，在风险可控的前提下加快推

出更多新产品、新业务，支持更多新型

机构集聚发展，进一步拓展市场的广

度和深度；要优化环境，改进政府服务

管理，完善信用体系，集聚金融人才，

打造更加国际化、市场化、法治化的营

商环境。同时，我们将一如既往地支持

黄金交易所等在沪金融机构的发展，

共同推动上海国际金融中心建设。

上海黄金交易所国际板正式开市

“ 上海金”正式走向全球

青年报记者 严柳晴

本报讯 在空气问题忧患重重的

当下，环保产品研发捎来福音。位于

浦东张江的霍尼韦尔中国研发中心，

最新研发的“ 商用空气净化机”首度

亮相。

这是一个形如冰箱的大家伙。长

宽各约6米，高约1 .7米。比起普通的

空气净化器，它能耐大，效率高，专对

PM2.5下手———1 50平方米空间里，扫

尽99.9%以上的PM2.5颗粒、总挥发性

有机物和细菌。

四重保险，能除PM2.5和甲醛
这款商用空气净化器形如冰柜，

长宽各约6米，高约1 .7米，大个头里

机关重重。霍尼韦尔方面介绍，这款

空气净化器共有4 层：第一层名叫

“ 二段式电子空气净化”，能去除95%

的PM2.5；第二层便是“ 紫外线灯杀

菌”，其中的紫外线灯能快速杀灭空

气中的细菌和霉菌，还能产生一定量

的负氧离子，使得室内空气清新。

在此基础上，该设备还有两重保

险。第三层设置了一个祛异味滤罐，由

该公司自己研发的催化剂和特种吸附

器组成。它能够“ 应万变”———根据不

同应用场合的需要，度身定制配方，去

除各类有害气体，比如让人闻之丧胆

的甲醛。第四层安装了一种高效滤网，

进一步滤除0.3微米的颗粒。

设计师介绍，这款产品不可能靠

单个技术实现，而需要多元的头脑聚

集。霍尼韦尔研发中心首席研究员王

莉告诉记者，空气净化器的灵感，来

自于环境自动控制部门几位工程师

的一场头脑风暴。

这款产品虽然由头脑风暴而来，

但并非“ 无中生有”。王莉称，霍尼韦

尔拥有最领先的涡轮增压技术，也有

最好的吸附材料。这款产品，便是凭

借本有的技术优势，基于空气动力学

的气流组织，通过仿真优化设计而来

的。它称不上是“ 开天辟地”，而是脚

踏实地：打破固定思维的格式，针对

市场需求，重组技术优势。

市场需求便是创新之“ 脉”
找到市场需求，才能寻到创新之

“ 脉”：霍尼韦尔中国总裁兼首席执行

官盛伟立在谈到产品的特征时，特别

提到了“ 大”———一台空气净化器，即

可净化1 50平方米的超大空间。这本

来是一款针对中国市场的产品。在国

内，公众对公共空间里空气净化的需

求极其强烈。“ 之后我们也发现，在一

些发展中国家，飞速发展带来了环境

忧患，他们对空气净化产品的需求同

样很大。据此判断，我们的产品在这些

国家也会有市场。”

“ 企业在做研发的时候必须努力

寻找一个国家、一个市场最真实的需

求。中国最好的市场在哪里？我们认

为随着中国经济的持续发展，工业

化、城镇化进程的进一步推进，中国

对环境优化和能源供应的需求将非

常巨大。在这些领域的创新投入，一

定会有回报。”

空气净化器 能吞PM2.5 能吸甲醛

本市将推进抗战类
主题纪念设施改建

本报讯 实习生 王璐 记者 刘
昕璐 昨天，中国人民抗日战争暨世

界反法西斯战争胜利69周年纪念座

谈会在沪举行。市委常委、宣传部长

徐麟出席会议并讲话。

据悉，按照市委做好明年中国

人民抗日战争暨世界反法西斯战争

胜利70周年工作的有关要求，本市

将推进上海淞沪抗战纪念馆、上海

四行仓库抗战纪念地、金山卫城抗

击日军登陆点及死难同胞纪念地、

上海犹太难民纪念馆、上海大韩民

国临时政府旧址等抗战类主题纪念

设施的改造和建设，并将组织座谈

会、主题展览、集体祭扫、巡演巡映

等群众性活动，多角度呈现中国人

民抗日战争和世界反法西斯战争的

历史，充分表达对抗日英烈和遇难

同胞的缅怀之情，弘扬以爱国主义

为核心的民族精神，营造珍惜和平、

创新发展的氛围。

本市兵员质量
再创历史新高

本报讯 记者 刘昕璐 上海市

委、市政府、警备区昨天下午在上海

大学召开欢送新兵大会，欢送会结束

后，入伍新兵随即启程奔赴军营。市

委常委、市委政法委书记姜平同志出

席并代表市委、市政府、警备区致欢

送词，向即将奔赴军营的新兵们表

示热烈祝贺，向关心支持国防建设

的 各 位 家 长 表 示 衷 心 感 谢 和 崇 高

敬意。

据了解，今年全市各级各单位认

真贯彻执行国务院、中央军委征兵命

令，把征兵工作作为实现“ 中国梦”、

“ 强军梦”的政治任务，加强领导，科

学统筹，扎实工作，合力推进，高标准

高质量完成了国务院、中央军委赋予

的征兵任务，兵员质量再创本市历史

新高。

“ 上海好心人”节
活动在沪展开

本报讯 记者 刘昕璐 一段段

微视频真切温暖，一段段微讲演情

深 意 浓 ， 一 段 段 微 点 评 弘 扬 大 爱

⋯⋯昨天，在全国公民道德宣传日

即将到来之际，第四届上海好心人

节 系 列 活 动 在 全 市 范 围 内 开 展 。

“ 上海好心人” 们用生动细腻的微

视频讲演会一起诠释着“ 我心中的

价值观”。

退休教师陆志刚1 5年累计献血

1 3800毫升；银行保洁员顾金芳拿起

拖把勇斗劫匪；就业援助员徐思成5

年来让3000多名年轻人走上工作岗

位；90岁长嫂蒋玉华多年来不离不弃

照顾三个病残小叔；上海阿姨徐兰英

艰苦度日替亡夫还清债务⋯⋯助人

为乐、见义勇为、敬业奉献、孝老爱

亲、诚实守信，微视频里的无畏义举、

无私奉献、无限真情，让人一次次为

凡人大爱而动容。

目前，我国已成为世界第一大产

金国、第一大黄金进口国和第一大黄

金消费国。上海黄金交易所已连续多

年成为全球最大的黄金现货场内交

易所。此次国际板的推出，旨在引入

国际投资者参与上海黄金交易所以

人民币计价的黄金、白银等贵金属产

品交易，同时充分利用上海自贸试验

区制度创新优势，为黄金投资者提供

便利的实物黄金转口服务。作为上海

黄金交易所在自贸区设立的全资子

公司，上海国际黄金交易中心有限公

司负责对黄金交易所国际业务进行

集中管理，并统一向国际投资者提供

交易、清算、交割等服务。


